

Cuba entregó a Uganda presidencia pro tempore de G77 y China

Image not found or type unknown



El vicepresidente cubano, Salvador Valdés Mesa, durante la Tercera Cumbre del Sur entrega a Uganda

presidencia pro tempore del Grupo G77 y China. (Foto:PL)

Kampala, 21 ene (RHC) Cuba hizo el traspaso oficial de la presidencia pro tempore del Grupo G77 y China a Uganda, con el agradecimiento de la firme posición del grupo en contra del bloqueo de Estados Unidos contra la isla caribeña.

El vicepresidente cubano, Salvador Valdés Mesa, durante la Tercera Cumbre del Sur, afirmó que para La Habana fue motivo de gran orgullo y honor presidir por primera vez el G-77 y China.

“Lo hemos hecho en condiciones de un criminal bloqueo económico, comercial y financiero, recrudescido, desde la segunda mitad de 2019, a una dimensión extrema, más cruel e inhumana”, enfatizó.

En ese sentido, agradeció profundamente la firme posición del Grupo en contra de las medidas coercitivas unilaterales que se aplican contra varios de sus miembros, incluyendo el injusto bloqueo impuesto al pueblo cubano por más de 60 años.

De igual modo, expresó su aprecio al sistema de las Naciones Unidas y a la Secretaría del G77 y China por el apoyo brindado durante el mandato de Cuba al frente del Grupo.

“Entregamos hoy la Presidencia a la hermana Uganda, conscientes del momento histórico que nos ha tocado vivir y de lo mucho que nos queda por hacer para el bienestar y desarrollo de nuestros pueblos. Podrá contar siempre Uganda con el total respaldo y apoyo de Cuba. Le deseamos los mayores éxitos”, recalcó.

Afirmó que Cuba apostará siempre por la defensa de la unidad dentro de nuestra rica diversidad. Unidos, en pos de los legítimos intereses y aspiraciones de nuestros pueblos, seremos más fuertes y nuestra voz será escuchada.

Por otra parte, puso a consideración de las delegaciones para el debate, y dando seguimiento a las cuestiones abordadas en la cumbre de La Habana en septiembre pasado, presentar a la Asamblea General de la ONU antes que concluya el 2024 un proyecto de resolución a nombre del G77 y China de una reunión de alto nivel sobre ciencia, tecnología e innovación.

Esta última prevista a realizarse para septiembre de 2025, precisó. Esa Reunión debería acordar pasos prácticos para garantizar que la ciencia, la tecnología y la innovación contribuyan a acelerar los progresos en la plena aplicación de la Agenda 2030 y la Agenda de Acción de Addis Abeba, agregó.

Propuso institucionalizar la celebración de Cumbres de Líderes del G77 y China en el marco de las Conferencias de Estados Parte en la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre Cambio Climático.

Esta iniciativa, materializada por primera vez en la 28 Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (COP28) celebrada el pasado año en Dubái, Emiratos Árabes Unidos, demostró su pertinencia y valía. Facilitaría la acción concertada de nuestro Grupo en las futuras negociaciones climáticas, continuó.

Por último, realizar en la segunda mitad del año una Feria de Ciencia, Tecnología e Innovación del Sur, para mostrar los avances de los miembros en estas esferas, promover proyectos de investigación conjuntos y propiciar encadenamientos productivos que reduzcan la dependencia de los mercados occidentales.

Este, consideró, podría ser el marco propicio para trazar estrategias que revitalicen el Consorcio de Ciencia, Tecnología e Innovación para el Sur (Costis), acordado en La cumbre de La Habana.(Fuente: [PL](#))

<https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/345008-cuba-entrego-a-uganda-presidencia-pro-tempore-de-g77-y-china>



Radio Habana Cuba